

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En esta Provincia y Peninsula, un mes. 1.50 Ptas.

En el Extranjero, un trimestre. 6.00

Número suelto, 5 céntimos; atrasado, 10

DIRECCION Y ADMINISTRACION Calle de S. José, núm. 30

TALLERES:

IMPRENTA GARCIA CRUZ

DIRECTOR:

Santiago García y Cruz

El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA

FUNDADO EL AÑO 1905

TARIFA DE ANUNCIOS

(Pago anticipado)

ANUNCIOS en primera plana, 20 céntimos línea de cuerpo...

Importantes rebajas para anuncios permanentes.

Teléfono núm. 104

JEFE DE REDACCION:

J. Fernández Pajares (Jacinto Terry)

AYER Y HOY

JULIO 13 1915

Hoy

Continuamos con la mirada fija en Rusia. Las noticias que se reciben son alentadoras para los que aspiramos al triunfo de los aliados.

Ayer

El submarino inglés B-11 entra en los Dardanelos, pasa por debajo de cinco filas de minas y torpedea al acorazado turco "Messudiyeh", regresando ileso al punto de partida.

DICIEMBRE 13 1914

Cosas de la guerra

La fabricación de municiones

Estallar la guerra europea quedó paralizada casi totalmente la industria en todas las naciones. Faltaron brazos, reclamados por las movilizaciones generales.

Tanto en Francia como en Inglaterra, Italia y Alemania se han redobladado los esfuerzos en las fábricas de municiones.

En Inglaterra ha llegado a crearse un ministerio de municiones, nada menos, esto dará idea a los lectores de la importancia que entraña el problema.

Para comprender el consumo fabuloso que de proyectiles hacen los ejércitos beligerantes bastará consignar algunos de estos datos que son curiosísimos.

Según el parte oficial del Estado Mayor alemán los artilleros alemanes lanzaron sobre Lille 4.600 obuses.

En las Argonas durante uno de los combates de abril en hora y media lanzaron los alemanes más de 20.000 obuses.

Del 5 al 13 de abril en un sólo ángulo del bosque de Apremont se dispararon más de 200.000 cañonazos.

En los ataques de la Champaña la artillería francesa disparó 100.000 obuses diarios.

Este consumo enorme de municiones hace que, en estos momentos se trabaje sin descanso en toda Francia y en Inglaterra en la fabricación de proyectiles, pues sabido es que estas naciones no tenían los elementos acumulados con que contaban los imperios centrales al comenzar la guerra.

Lloyd George ha declarado en su reciente discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes que 3.000 fábricas trabajan día y noche exclusivamente para la guerra en el Reino Unido, que tiene empleados verdaderos ejércitos de obreros.

La nación — dice Lloyd George — debe subordinarlo todo a la producción del material de guerra.

En Rusia sucede otro tanto. El zar fué a visitar las grandes fábricas de Pentiloff de San Petersburgo en las que trabajan más de 50.000 obreros. Luego ha ido a las de Motobolska que emplean 30.000 trabajadores.

Francia entera se dedica a la fabricación de municiones, singularmente

de obuses alcanzando ya la cifra de 90.000 diarios.

Refiriéndose al consumo enorme de proyectiles un escritor francés en "Le Matin" ha dicho que podría hacerse un cálculo muy interesante y curioso:

Suponiendo en cien mil obuses diarios los gastados por Francia son tres millones al mes; en un año treinta y seis millones, en cifra redonda cubren la renta de 40 millones de metros por la adornarse esta medida colosal cada metro con un obús, colocando al mundo un collar espantoso de obuses.

Brindamos la "idea" al maestro Mariano de Cavia para la organización de las fiestas de la Paz.

Julio Milego.

(D. Ergos).

REFORMAS

"JUVENTUD REPUBLICANA"

La «Juventud Republicana», apenas acallados los ecos, de sus éxitos últimos, viene a darnos nuevas manifestaciones de su actividad inagotable.

Para el 19 del corriente anuncia la celebración de una junta general, y como nosotros sabemos que en ella han de tratarse asuntos importantísimos, que no sólo serán beneficiosos para los miembros de la entidad nombrada, sino que influirán poderosamente en la vida de toda la población, queremos dar una breve reseña de los propósitos de la «Juventud», que bien merece los mayores elogios y con gusto los estamparíamos en nuestras columnas, si ello no significase inmodestia, pues sabido es que a la «Juventud Republicana» la consideramos como cosa propia.

Entre los propósitos de nuestros jóvenes correligionarios están los de modificar el reglamento que hoy les sirve de pauta, de tal manera que se dé cabida a las fórmulas cooperativistas que tan buenos resultados han dado cuando los directores han tenido buena voluntad y buena fe.

Al efecto se propondrá la creación de una sección de socorros mutuos, la cual permita a los socios, en caso de enfermedad, tener médico, medicinas y un auxilio pecuniario cuando las circunstancias lo demanden.

También se constituirá una sección instructiva, que tendrá a su cargo todo lo que con la enseñanza se refiera y deberá encaminar sus trabajos al fomento de la misma, instalando, cuando los recursos sociales lo permitan, las clases diurnas o nocturnas para niños de ambos sexos, las que serán dirigidas por personal competente.

Otra reforma de importancia será la de una sección de empleos, cuya misión consistirá en llevar una relación de los individuos que se encuentren sin trabajo y procurarles ocupación compatible con sus facultades.

El Montepío tendrá del mismo modo preferencia dentro de los propósitos de la sociedad.

Esa es a grandes rasgos la tendencia de la «Juventud Republicana».

Dado el entusiasmo que siempre reina en la democrática sociedad, elemento insustituible para llevar a cabo todas las empresas, no dudamos que la práctica mañana responda a los buenos deseos de hoy.

Pero aunque se fracasase en el intento, ¿quién regatearía su aplauso a la «Juventud Republicana» por los nobles propósitos que la animan?

Léanse los anuncios, todos de interés, insertos en cuarta plana.

El soldado canario

En el diario madrileño "Marte" ha publicado don Antonio Izquierdo Vélez, senador del Reino y muy estimado amigo particular nuestro, un artículo con el título que encabeza estas líneas.

Dice así:

Concurren en el ciudadano canario condiciones y cualidades que, al convertirse en soldado, hacen de él un elemento militar valiosísimo, y cuyo rendimiento es siempre altamente beneficioso para el Ejército.

Hijo de una tierra excepcional, donde los elementos todos de la Naturaleza se acumulan para hacer de ella un conjunto lleno de las más admirables y preciosas variedades, refleja en su ser aquella extraña y prodigiosa complejidad de su cuna, y así podemos apreciar como en él, armónicamente, se unen la nobleza y la astucia, la hidalguía y el recelo, la bondad y la energía.

Es apasionado, pero su apasionamiento es una consecuencia de su alto concepto de la justicia y de la equidad.

Sereno al apreciar; metódico en la ejecución; firme en el propósito, el canario, al convertirse en soldado, hace un excelente infante y un magnífico artillero.

Es sobrio, de una sobriedad sin ejemplo. Vigoroso y ágil. Acostumbrado desde su infancia a caminar por el accidentado suelo de su tierra, es incansable. En pocas regiones, como en la región canaria, pueden las tropas de montaña encontrar elementos tan valiosos con que nutrirse.

Su valor es admirable. La historia patria tiene muchas de sus más brillantes páginas escritas con su sangre.

Un día, la avaricia británica quiso hacer de aquella tierra un feudo suyo.

Y altiva y segura de su poder, mandó a posesionarse de ella al más grande de sus capitanes: Nelson llegó con una poderosa escuadra frente a las Islas Afortunadas. El fiero valor de los nobles canarios, hijos beneméritos de la vieja España hizo jirones en la gloriosa historia del gran caudillo británico. Y Nelson derrotado, Nelson vencido, volvió a su Patria sin conseguir su objeto, después de haber perdido un brazo en la titánica lucha, dejando en poder de los canarios, para testimonio inmortal de su bravura, la enseña gloriosa de la invencible Inglaterra.

El soldado canario—como el ciudadano canario—es afectivo, es hospitalario, es sentimental. El soldado canario es un excelente camarada. En general, es alegre e ingenioso.

Sobre todas sus condiciones, sobre todas sus cualidades, predomina y se refleja en sus actos con irradiaciones consoladoras su acendrado y ferviente amor a la Patria. Este sentimiento es para él sagrado. A él se esclaviza y a él rinde en todos sus actos homenaje.

Para demostrar hasta qué extremo tiene arraigado aquel pueblo este sentimiento, relataré un hecho ocurrido en Santa Cruz de Tenerife a poco de la triste catástrofe que nos privó de las colonias.

Habían transcurrido unos meses de tan inmensa desgracia nacional. Las relaciones diplomáticas estaban reanudadas entre España y los Estados Unidos. Un día, llegó a aquel puerto un magnífico barco de guerra yanqui.

Venia a aguas españolas con objeto de suavizar asperezas y borrar recuerdos. En este plan, organizó una brillante fiesta a su bordo, invitando a ella a las autoridades y a las principales familias isleñas. Tan sólo aquellas acudieron. Ni una sola persona, excepto las que por su representación oficial estaban obligadas, aceptó la invitación.

He aquí una prueba hermosa de su apasionamiento, prueba admirable y ejemplar de un apasionamiento justo, legítimo, santo y consolador.

Yo la recuerdo con alegría, con noble satisfacción, en estas horas en que los pueblos, más que nunca, necesitan poner a prueba la fortaleza de sus sentimientos y la firmeza de sus ideales...

Antonio Izquierdo Vélez.

Senador del Reino.

Comandancia de puerto

Meteorología

Madrid, 12 (1250). Observatorio a Comandante Marina.—Tenerife.

Se ha formado una perturbación atmosférica sobre España. Es probable que el tiempo sea lluvioso para las costas del Norte y Noroeste. Tiempo tormentoso para el resto de España.

Lo de la Comandancia de Marina

Nos tratan como merecemos

Nuestro querido colega Diario de Tenerife comenta ayer el artículo nuestro referente a la categoría de esta Comandancia de Marina, que parece tiene alguien empeño en rebajar hasta lo inconcebible.

Aunque el comentario es desalentador, nosotros creemos que es la mejor protesta, la más enérgica protesta periodística y por ello la reproducimos.

Léanla todos, si ya no lo han hecho en las columnas del colega, y muy especialmente los que llevan la dirección de la política insular.

«Nuestro querido colega EL PROGRESO, en su número del sábado, se ocupa de lo que ocurre con nuestra Comandancia de Marina, que se la ha rebajado, porque sí, de categoría, nombrando para ella capitanes de fragata en lugar de capitanes de navío, como le corresponde y se hacía antes.»

Claro que en esto nada hay que decir con respecto a las personas nombradas, lo mismo la anterior que la actual, jefes dignísimos, ilustrados, competentes y respetables por todos conceptos, sino por lo que para la categoría del Centro, y la importancia del puerto significa; pero de todos modos la extrañeza del colega nos sorprende.

Que no se hubiera hecho lo que se hace, lo mismo en esto que en otras varias cosas, sería lo raro.

¿Ignora, por ventura, EL PROGRESO, lo ha olvidado, o no se atreve a estampear en letras de molde, que nuestros Gobiernos—no el actual, sino todos los Gobiernos que en España se suceden,—son enemigos declarados de

LA CONFERENCIA DE ANTICH

LA PEDAGOGIA DE FRANCISCO FERRER

(Conclusión)

g) Voluntad moral. Este es el punto más difícil. ¿Es posible respetar la voluntad moral del niño? Hay niños congénitamente bondadosos; pero no es raro observar en muchos de ellos lo que llamamos malos instintos.

Algunos son propensos a la destrucción y se gozan en mortificar animales y mutilar plantas. Si no intervenimos energicamente para modificar su sentido moral ¿qué generación de hombres vamos a formar? Pues bien: aun en este caso creo yo que hay que aceptar esta teoría, y me fundo en lo siguiente: ¿En virtud de qué principios de ética vamos a impedir que se desarrolle el sentido moral que naturalmente brota del niño? ¿En virtud de la moral cristiana? Esa es la que impera en el mundo y esa es la que domina a la inmensa mayoría de los hombres aunque crean lo contrario.

Y ¿qué ha hecho la moral cristiana en dos mil años de triunfo? Yo no me atrevería a afirmar la superioridad moral del hombre de nuestros días con respecto a los primeros siglos del cristianismo. La virtualidad de esa religión debió hacerse efectiva toda en los comienzos de su vida; tal vez entonces ejerció su influencia sobre aquella civilización en ruinas que no pudo defenderse contra la sangre joven y ardorosa de las razas del Norte. Pero más tarde perdió su eficacia y vino a ser un obstáculo para el avance humano.

La superioridad intelectual del término medio de los hombres actuales sobre los antiguos es inmensa, pero la moral es muy dudosa. Nos convencemos de ello si penetramos hasta el fondo del espíritu. Si nos quedamos en la superficie podremos fácilmente equivocarnos, porque el ser humano de nuestros días es muy hábil en disfrazar el sentimiento. Y es que, en realidad de verdad, el hombre progresa muy poco moralmente, y lo que progresa apenas se graba en sus células cerebrales y casi no se transmite a sus sucesores; por eso los niños tienen un nivel moral muy rudimentario.

¿Fundaremos la moral en el altruismo como pretenden los que quieren substituir la religión por la filantropía? Y ¿qué base daremos a este altruismo si no es la religiosa? Todo el edificio montado sobre la religión y el altruismo simple resulta falso de apoyo. Yo creo que la ética social es una gran mentira; creo que el dinamismo del

Tenerife, que no desaprovechan ninguna ocasión que se les presente para perjudicarnos y lastimarnos y cuando no se les presenta la buscan con el deliberado propósito de gozarse en hacernos daño o herirnos en nuestro amor propio y en nuestra dignidad.

Pues la cosa es de una evidencia que no deja lugar a dudas.

El sistema es viejo y por eso nosotros no hacemos alto en tales pequeñeces.

No nos quejamos, por no perder el tiempo inutilmente, ni protestamos, porque conocemos que en la lucha del débil contra el fuerte siempre lleva el primero las de perder y nosotros si no somos débiles por pequeños ni por faltos de razón y derecho para quejarnos, si lo somos por que aquí se ha perdido ya hasta la vergüenza.

Alguien dijo, no recordamos quien ni donde fué, que el país está encanallado. No diremos que esto sea cierto, pero indudablemente lo parece si nos fijamos en la pasividad que domina en todas las esferas.

Unos por cansados o desengañados y otros por bien hallados con las componendas políticas que actualmente privan, lo cierto es que por todo pasamos, que no hay amor al país, ni interés por sus prestigios ni entusiasmo por su defensa, y los gobiernos hacen bien en tratarlos como borregos y en reírse de nuestras casi siempre tardías lamentaciones.

Y como todo cuanto en este sentido nos ocurre nos lo tenemos merecido, lo que hay que hacer es callar y resignarse.

Por lo menos hasta que salga otra generación con otros arrestos y que, como se dice vulgarmente, tenga malas pulgas.

Nos está haciendo mucha falta.

mundo descansa en la hipocresía, y que en el fondo del corazón humano no hay más que egoísmo.

Lo que hace el hombre es enmascarar este egoísmo con un falso ideal cualquiera para justificar las maldades que realiza. Y esto lo creo lo mismo en la esfera individual que en la colectiva, lo mismo en los procedimientos de exterminio que sigue el hombre para apoderarse del dinero o de los medios de hacer dinero de los demás, que en la obra de devastación y de crueldad que realizan las naciones valiéndose de la guerra para apropiarse de las tierras los bienes o los mercados de que disfrutan otras naciones similares.

Este egoísmo es el que se descubre en el niño y en él me fundo para aplicar aún en este caso las teorías de Ferrer. ¿Por qué hemos de disimular la realidad? ¿Por qué hemos de falsear lo cierto y lo positivo? ¿No vale más descansar en una verdad que en una ficción? Puesto que la expresión natural del niño es el egoísmo, veamos si hay medio de fundar sobre él una moral viable, y antes de formar una sociedad de hipócritas redomados, ensayemos la constitución de un mundo basado en el único verdadero que existe en la naturaleza humana. Para eso hace falta estudiar el sentido moral de los niños dejándolo en cierta libertad de expansión. Tal vez así lográramos descubrir los derroteros que conducen a un estado social relativamente más perfecto que el presente.

Estos son los motivos que me hacen declarar partidario del sistema pedagógico de Ferrer, sobre todo en lo que respecta a esos tres órdenes de acción que he descrito, para cuya expresión global me parece adecuada la fórmula siguiente: el pedagogo debe respetar la voluntad física, intelectual y moral del niño, secundándola sabiamente y procurando desarrollar su virtualidad en sentido benéfico.

Misión a cumplir

Respecto de este punto dice Ferrer: «¿Cuál es, pues, nuestra misión? ¿Cuál es, pues, el medio que hemos de escoger para contribuir a la renovación de la escuela?»

Seguiremos atentamente los trabajos de los sabios que estudian al niño y buscaremos los medios de aplicar sus experiencias a la educación que queremos fundar, en el sentido de una liberación cada vez más completa del individuo. ¿Cómo conseguiremos nuestro objeto? Favoreciendo la fundación de escuelas nuevas donde en lo posible se

stabilidad este espíritu de libertad que presentimos ha de dominar toda la obra de la educación del porvenir. Destruiremos todo cuanto en la escuela actual responde a la organización de la violencia, los medios artificiales donde los niños se hallan alejados de la naturaleza y de la vida, la disciplina intelectual y moral de que se sirven para imponerle pensamientos hechos, creencias que depravan y aniquilan las voluntades. Pondremos al niño en el medio natural donde se halle en contacto con todo lo que ama y donde las impresiones vitales reemplazarán a las enojosas lecciones de palabras. Y aun que no hiciéramos más que esto, habríamos ya preparado en gran parte la emancipación del niño.

Tales son nuestros proyectos: no ignoremos lo difícil de su realización; pero queremos comenzarla, persuadidos de que seremos ayudados en nuestra tarea por los que luchan en todas partes para emancipar a los humanos de los dogmas y de los convencionalismos.

Estas son, en síntesis, las ideas de Francisco Ferrer sobre pedagogía. Estoy seguro de que la opinión en que le tienen, desde el punto de vista pedagógico, la mayoría de los que le citan, es hija del apasionamiento y de la falta de estudio directo de sus trabajos. Es verdad que su existencia, en las últimas épocas de acción, estuvo rodeada de circunstancias excepcionales, y esto abona los engendros de la fantasía.

El momento culminante de la vida de un hombre es el de la muerte, cuando en su trance puede conservar toda la energía de la vida. Ferrer supo morir heroicamente; por eso sin duda palidecen todos los detalles de su existencia ante esa gran tragedia. Pero acordémonos de que en aquel supremo instante desbordó de su pecho el inmenso amor que sentía hacia la Escuela Moderna que él creara. Iba a morir, pero iba en ella la inmortalidad de su espíritu. Por mi parte pongo sobre su tumba una corona. Al estudiar hoy su obra, rindo tributo de admiración al hombre cuya virtud fué la voluntad y cuyo talento fué la clarividencia.

Ferrer no era un intelectual al uso; era un hombre que supo ver cuáles eran los defectos de la enseñanza actual y cuáles los medios de repararlos. Supo descubrir el hierro de la esclavitud que marcaba el cerebro de los niños; supo adivinar el molde que deformaba los cuerpos y las almas de aquellos débiles seres, haciéndoles para siempre prisioneros del pasado. Y quebró aquel hierro y rompió este molde. Cuando nos dijo: respetad la voluntad física, moral e intelectual del niño liberad al hombre.

El día en que triunfen sus ideas ya no creará el ser humano entre sombras y grilletes, sino entre sol y luz. Cada generación será dueña de sus destinos, no esclava de lo que hicieron los que dos mil años atrás imperaban en el mundo. ¿Qué nos importará a nosotros que Moisés escribiera el Pentateuco, y con qué derecho han de sujetarnos a la ciencia embrionaria de su tiempo? ¿Qué nos importará a nosotros que la sociedad del bajo imperio romano, decadente, agotada y envilecida, ignorante y egoísta necesitara los ideales cristianos para aspirar a un sople de aire que la salvara de la asfixia? Nosotros vivimos en otra época, tenemos otros ideales y sentimos otras necesidades. No queremos mitos ni ficciones; queremos gozar y conocer la vida; la vida misma, no la fantástica, sino la real, la que se desarrolla en el mundo, la única que objetivamente conocemos.

La vida es buena, y queremos gozarla como el niño cuando viene al mundo. El niño sabe más que nosotros lo que anhela el organismo humano; pero en cuanto empieza a vivir, va sufriendo una castración lenta y gradual de todos sus instintos e impulsos naturales. El mundo castra primero su voluntad haciéndole esclavo, después su inteligencia haciéndole dogmático y, por último, su sentimiento excitando su sensibilidad y embotando su verdadera sensibilidad.

Esta es la obra de nuestra sociedad, hija de Babilonia y de Jerusalén. Nosotros queremos libertarla libertando al niño. Dirigiremos sus pasos en el sentido que él les imprima, y le daremos todo el caudal de conocimientos que podamos para hacerle más fácil su labor, pero no le desviaremos de su senda.

No nos detendremos ante ningún imposible; no existe el imposible. Lo que existe es el miedo a la renovación de la vida que sienten los hipocritas y los malvados. Miedo a la destrucción de las hipótesis que aprisionan a la ciencia y la detienen en su curso; miedo al desquiciamiento de los principios éticos que mantienen en estado de salvajismo troglodítico a nuestra sociedad; miedo al fracaso de todo el cúmulo de prejuicios, errores y mentiras que integran el cuerpo y el espíritu de la presente organización social.

Hay que matar al miedo para poder vivir. Cuando el hombre sea valiente y sincero reinará la paz en el mundo.

Regala a sus consumidores

3.000 Pesetas 3.000 Pesetas

IDEAL NUMERO 3

Tres mil pesetas mensuales

El "Ciudad de Cádiz", averiado

Ayer tarde fondeó en nuestro puerto el trasatlántico español *Ciudad de Cádiz*, que se dirigió a Fernando Póo y escalas y venía de Barcelona, escalas y Las Palmas.

A poco de fondear se nos manifestó que traía una avería en la banda de babor producida por un golpe violento, dado contra una boya de madera del muelle de atraque del puerto de Las Palmas dispuesta para amortiguar el golpe que dan los vapores al atracar; lo que motivó se saltasen unos seis o siete remaches de una de las planchas de acero bajo la línea de flotación, se parándose algo de las otras, entre las cuales se abrió una abertura, por donde penetraba el agua.

La vía de agua producida por la avería, fué notada en alta mar. El vapor se atracó, en cuanto entró, a nuestro muelle dique Sur, con objeto de repararla, lo que se está efectuando hoy.

Juventud Republicana Tinerfeña

Se cita a los señores socios a Junta General ordinaria que ha de celebrarse el 19 del actual, a las 9 de la noche.

Santa Cruz de Tenerife 12 de Julio de 1915.—El Secretario, *Manuel García Hernández*.—Vº. Bº. El Presidente, *Rubens Marichal López*.

ORDEN DEL DIA

- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- Lectura de la memoria reglamentaria.
- Presentación de cuentas.
- Proposición de la Junta Directiva sobre reforma del Reglamento.
- Elección de cargos de la Junta Directiva.

Para la guerra

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor inglés *Holheim*, de 3.587 toneladas y 65 tripulantes mandados por Mr. Williams Barbers.

Viene de Buenos Aires y se dirige a Liverpool con un cargamento de cereales y gran número de caballos para la guerra, al cuidado de los cuales vienen 12 ganaderos. Aquí desembarcó 5 tripulantes.

Carnet de sociedad

De la Palma ha llegado el propietario D. Tomás de Sotomayor.

—El día 23 del mes pasado dejó de existir en Santa Cruz de la Palma víctima de traición y cruel enfermedad, la joven señora doña María de las Nieves Hernández Pérez, de Martín.

—A las ocho del día 8 del actual se celebró en Santa Cruz de la Palma el enlace de la distinguida y simpática señorita Berta Luján García, hija del jefe del partido liberal de aquella ciudad don Manuel Luján Abreu, con el reputado Dr. en Medicina y Cirugía, D. Miguel Pérez Camacho.

DE LA POLICIA

Inspección de Vigilancia

Captura—Por los vigilantes don Alfredo Díaz y don Juan González Pérez, han sido capturados los penados Manuel Darias Cruz y Alonso Arbelo, quienes han ingresado en la cárcel a cumplir las penas que les fueron impuestas por resistencia a los agentes de la autoridad.

El vino—Ha sido denunciada Rogelia Bello Pérez, por embriaguez y escándalo en la vía pública.

El Sr. Gobernador civil le impuso una multa de 75 pesetas.

—Al Sr. Gobernador civil se ha dado cuenta de que Juan Pérez y Rosario Castañeda promovieron escándalos, hallándose en estado de embriaguez.

A Juan se le impuso una multa de 15 pesetas y de 75 a Rosario, pero como ninguno la abonó el primero va tres días a la Cárcel y 15 la segunda.

Accidente—A la Comandancia de Marina se ha dado cuenta de que en el Hospital civil fué curado José Expósito Ribero, de una herida en la sien derecha, al parecer leve, que se produjo trabajando abordo del vapor *Baern*, suerto en nuestro puerto.

Escopetazo—Esta mañana ingresó en el Hospital civil Eneas Rodríguez, quien, hallándose limpiando una escopeta cargada con perdigones en su domicilio, en Iguete de San Andrés, tuvo la desgracia de que se le disparase, produciéndole una herida en el antebrazo derecho.

Perra perdiguera canela se ha perdido, con la punta del rabo blanca y collar de pelo blanco. Se gratificará a la persona que la entregue a Vda. de Antonio Garriga, San José, 31.

Fletes y frutos

Ayer tuvo lugar en el domicilio de la Cámara Agrícola la anunciada reunión, que convocara su presidente don Francisco Trujillo Hidalgo para tratar del importante asunto del aumento en el precio de los fletes por los frutos que se transportan desde estas islas a los puertos de Inglaterra.

El Sr. Trujillo, que en estas cuestiones demuestra siempre gran competencia y perfecta documentación, expuso las causas de que los agricultores se encuentran hoy con que sus frutos producen muy pequeñas utilidades, causas que él considera ser anteriores a la guerra que hoy sostienen los Estados europeos.

Después de hacer extensas consideraciones sobre el particular, lamentóse de no encontrar por el momento soluciones satisfactorias para remediar el conflicto del alza en los fletes.

De la misma opinión fueron la mayoría de los concurrentes al acto, diciéndose que las gestiones hasta ahora iniciadas para lograr algún beneficio que compense a los trabajadores su trabajo, no habían dado resultado alguno.

Ningún acuerdo se adoptó que dejase entrever un cercano cambio de situación; más sin embargo los reunidos quedaron en apoyar todos los trabajos que se llevasen a cabo para obtener algunas mejoras para los agricultores, y en que realice la misma Cámara algunas gestiones encaminadas a conseguir rebajas en los buques destinados al transporte de frutos.

A nosotros, por lo poco que pudimos observar, nos parece que en este asunto hay dos problemas: uno el de la subida de los fletes y otro el del desaliento.

Desaparezca el último y tal vez el primero quede desvanecido.

Servicio radiográfico

DE RUSIA

Continúa la lucha

Apesar de la seria derrota ocasionada por los rusos al ejército del arquiduque José, continúa la lucha en frente de Josefow Byk-hava, que se extiende del Vistula a un punto este de Bystrytza, y pasando por el norte de Krasnik.

En este lugar los austriacos se han mantenido en dos puntos e intentaron sin éxito un vigoroso contrataque cerca de Bystrytza, sufriendo nuevas y grandes pérdidas.

Al sur de Bykhava los rusos han capturado 900 prisioneros, varios oficiales y ametralladoras.

La actividad del enemigo en varios puntos de la extensa línea más al norte, en general no ha sido mantenida.

En Ossowiec al norte de la Polonia central los rusos hicieron una salida destruyendo los trabajos de zapa, y en Edvobno Jedwabno, unas cuantas millas al suroeste, los rusos hicieron explotar dos galerías de minas alemanas.

DE ITALIA

Más éxitos

Comunicado italiano dice que los italianos han obtenido éxitos en varios puntos en su avance en el Trentino y Tyrol.

El enemigo efectúa persistentes ataques a las posiciones que los italianos han ocupado en Pal Grande, en los Alpes Carnicos, y en la contraofensiva han sido arrojados de sus trincheras avanzadas con considerables pérdidas.

Contraataques austriacos en la región del Isonzo en donde los italianos avanzan despecto, pero metódicamente, han sido nuevamente frustrados.

DE FRANCIA

Los aliados triunfan

Comunicado francés dice que ha habido gran actividad durante la noche en varios puntos del frente.

En el sector de Arrás el enemigo después de arrojar gran número de proyectiles asfixiantes, intentó hacia media noche un ataque al sur de Souchez que fracasó.

Segundo ataque efectuado a las dos de la mañana le permitió ocupar el cementerio y algunos trozos de trincheras.

En Argona lucha de petardos y minas interviniendo la artillería pesada. En el Woevre cañoneó varios puntos pero fué rechazado por completo.

En los Vosgos los alemanes explotaron una mina en las cercanías de las posiciones francesas al sur de Ammetoviller.

Entonces hicieron un ataque con varias compañías que fueron rechazadas con grandes pérdidas cogiendo los franceses varios prisioneros.

DE LONDRES

El empréstito

La casa de banca Barclay & C.^a ha suscrito 12 millones de libras al empréstito de guerra.

Se espera que el ministro de Hacienda hará público esta noche el total suscrito.

El permiso del Zar

Telegrama de Ottawa (Canadá) dice que el Zar ha concedido un permiso especial para que los reservistas rusos se puedan alistar en las fuerzas que organiza el Canadá para combatir en Europa.

Los submarinos

El "Daily News" dice que el barco pesquero "Fleerwood" de la matrícula de Grumsby, arribó a puerto con grandes averías, habiendo sido cañoneado por un submarino alemán en el Mar del Norte sin aviso, hiriendo a dos y matando a uno de sus tripulantes.

El pesquero "Heirelia" llevó a Grimby hoy la tripulación del pesquero "Syrian Laker" que fué atacado por un submarino alemán el domingo por la mañana, salvándose la tripulación en un bote que fué cañoneado por los alemanes.

Condecoración

Dicen que el Zar de Rusia ha condecorado la Cruz de San Jorge a los oficiales y tripulantes del submarino inglés que hundió a un acorazado alemán en el Báltico.

DE TURQUÍA

Precauciones

Telegrama de Atenas dice que según informes positivos, los turcos en anticipación a un ataque por los submarinos aliados, han establecido estaciones defensivas en las costas europea y asiática del Mármara, prohibiendo la navegación aun a los buques de vela que no lleven capitanes turcos.

Dificultades

Los turcos experimentan grandes dificultades en el aprovisionamiento de sus tropas en la península de Gallipoli, debido a la escasez de comunicaciones.

DE AMERICA

Preparativos

Despachos de Nueva York dicen que los EE. UU. han ordenado la construcción de 3 dirigibles tipo Zepplin.

Se dice que la contrata ha sido hecha en Hartford, Connecticut.

Marconi Wireless Press.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid, 12 (22'30)

DE ESPAÑA

Los panaderos

A última hora de hoy se ha dicho que la huelga que sostienen los obreros panaderos de esta Corte, está en vías de solucionarse.

Patrones y obreros han hallado una fórmula provisional por medio de la cual se reanuda el trabajo hasta tanto se resuelva definitivamente el conflicto. Esta solución se debe a la iniciativa del Gobernador.

Más del conflicto

Dícese también que con motivo de la huelga de los panaderos ha surgido una desavenencia entre el Alcalde de Madrid y el Ministro de Gobernación, que originará, probablemente, la dimisión del Alcalde.

La nota política

La nota política del día es la conferencia celebrada por el señor La Cierva con los Sres. Dato y Sánchez Guerra.

Lo que se dice

Asegúrase que en esa conferencia tratóse del ingreso del exministro de Maura, en las huestes del actual Presidente del Consejo de Ministros.

Las bases

Dícese también que el reingreso del Sr. La Cierva en el partido conservador se hará bajo la base de que se le dé un Ministro y dos senadores vitalicios.

Comentarios

Estas noticias son comentadísimo en todos los centros políticos de Madrid.

Una cruz

Mañana será puesta a la firma de D. Alfonso, la disposición por la cual se conceda al General Marina, la Gran Cruz de San Fernando.

Uno que dimita

Ha presentado la dimisión de su cargo al Consejero del Supremo de Guerra y Marina, el General Antero Rubín.

Se comenta

En los círculos militares de esta Corte, se comenta la determinación del General, asegurándose que la ha motivado el haber votado en contra de que se concediera al General Marina la referida condecoración.

Asamblea republicana

Entre los republicanos radicales de esta Corte, agítase la idea de convocar a una asamblea, con objeto de hacer la unión de los republicanos todos.

Los radicales dicen que la unión se hace imprescindible.

Se abre camino

La idea, que ha sido expuesta por «El Radical», se abre camino, acogido con entusiasmo, muchos significados republicanos.

Los hilanderos

Telegrafían de Alcoy que se ha

emperado la huelga que sostienen los obreros hilanderos

Esta se ha extendido a todas las fábricas textiles de la localidad.

Lo que dicen los patrones

Los patrones manifiestan que no les es posible acceder a los aumentos de salarios que solicitan los obreros, toda vez que en aquellas fábricas se paga más jornal que lo que se paga en las de Cataluña.

Las autoridades

Las autoridades trabajan para solucionar el conflicto.

La actitud de los huelguistas

La actitud de los huelguistas es hasta la fecha correctísima.

DE LA GUERRA

Noticias de Londres

Las noticias que se reciben de Londres, dicen que todo el interés está concentrado en el empréstito.

La opinión general es que la cantidad suscripta ha doblado con exceso la cifra pedida por el Gobierno.

Sábase que los bancos y las sociedades de seguros han suscripto grandes cantidades.

Un solo banco ha suscripto 12 millones de libras.

También muchos particulares han hecho fuertes pedidos.

Espérase con ansiedad conocer el resultado total de la operación que se realiza.

Es falso

También dicen de Londres, que la declaración de Alemania, de que la destrucción del «Armenian» fué debida, a que el capitán del mismo desobedeció la orden dada por el submarino, para que parase su marcha, es completamente falsa.

El submarino torpedeó «Armenian» sin previo aviso.

DE FRANCIA

Noticias de París

Los despachos oficiales de París comunican las siguientes noticias de la guerra:

Actividad

La jornada de ayer ha sido activísima en la mayoría de nuestro frente.

Los alemanes

Los alemanes, después de emplear gases asfixiantes iniciaron un ataque nocturno a nuestras trincheras del frente de Arras.

Rechazados

No obstante la violencia empleada por el enemigo, éste fué totalmente rechazado.

Lucha de minas

En Argonne continúa la lucha de minas.

Los alemanes hicieron volar una mina, intentando luego apoderarse de nuestras trincheras. Nuestras tropas les rechazaron a cañonazos.

En otros sitios

En los Vosgos, Woevre y otros

Las señoras y señoritas débiles y anémicas,
que toman diariamente la Harina lacteada
NESTLE

adquieren fuerza y salud

HARINA LACTEADA
DE H. NESTLÉ
ALIMENTO COMPLETO
PARA LOS NIÑOS

El alimento completo, más grato al paladar que se concoc. Gratis para las madres.
Hemos hecho una edición especial de varios libros sobre la Alimentación y el cuidado de los niños, con objeto de remitirlos gratuitamente a toda la madre que lo solicite. ¡Pídase hoy mismo uno! Nada le cuesta.—Agente de la HARINA LACTEADA NESTLE en Tenerife, P. DUQUE, Candelaria, 26, entresuelo.

The Bernese Alps Milk Co.



The Bernese Alps Milk Co.

MARCA EL OSO

Leche esterilizada, concentrada con y sin azúcar

Leche higiénica por excelencia, la más acreditada en el mundo.

Esta leche de montaña se conserva por medio de la esterilización al vapor y es concentrada con toda la crema sin adición de sustancia extraña. Sustituye para todos los usos y empleos la leche fresca tal como sale del ubre de la vaca.

Esta leche se halla de venta en todas partes por ser garantizada su dureza, lo que justifica el gran consumo que en poco tiempo ha alcanzado en Tenerife. Representante, JOSE ACUNA, Santa Cruz.

sitios ha sido violentísimo el cañoneo.

Siempre firmes

Conservamos todas nuestras posiciones, excepto en Souchez, donde los alemanes tras varios reiterados ataques, consiguieron ocupar el cementerio.

DE RUSIA

Descalabro

Comunican oficialmente de San Petersburgo, que los austro-alemanes han sufrido un serio descalabro en Josefow-Byrkkava. El número de muertos que los rusos les causaron en este sitio es enorme.

También son muchos los prisioneros que les cogieron.

Continúa la lucha

No obstante el descalabro sufrido por el enemigo, la lucha continúa encarnadísima.

En otros sitios

También en otros sitios han sido castigadísimos los austro-alemanes.

La ofensiva

Estos han paralizado su ofensiva, atrincherándose y preparándose para emprender la defensiva.

Actividad

El ejército ruso ha desplegado contra el enemigo una actividad asombrosa, que obliga al enemigo a replegarse.

DE ITALIA

La ofensiva

Telegrafian de Roma que el ejército italiano continúa con éxito su ofensiva contra los austriacos, a quienes han obligado a evacuar importantes posiciones.

Más éxitos.

En el Trentino y Tyrol los italianos han arrojado de sus trincheras al enemigo, haciendo gran número de bajas.

En el Isonzo

También en el Isonzo los italianos avanzan lentamente a pesar de la enorme resistencia que le oponen los austríacos.

Contra ataque

Estos les han contra-atacado reiteradamente, sin conseguir detenerlos.

El día de ayer

El parte de Roma termina asegurando que la jornada de ayer ha sido completamente favorable para las tropas italianas.

Mesa.

Nicolás Dehesa

Banca y Cambio

Afonso XIII, 64

Emito giros sobre todos los países.
Pagos telegráficos.
Cartas de crédito.
Descuentos y Cobros.
Cuentas corrientes.
Compra Cheques y Letras.
Cambio, y toda clase de operaciones Bancarias.

Filiaciones con arreglo al nuevo modelo oficial se venden en la Imprenta Gacía Cruz, San José, 36.

Al Sr. Director de los Tranvías

Varios individuos que viven en las inmediaciones de la Cuesta vieja, se han acercado hoy a nuestra Redacción a suplicarnos en su nombre y en el de las numerosas familias que viven por aquellos contornos, roguemos al señor Director de los Tranvías eléctricos, disponga que el coche que hace hoy el servicio del Muelle a la Cruz del Señor, llegue hasta las oficinas de consumos, como lo venía haciendo hasta hace muy pocos días, pues como todos los que por allí viven son trabajadores, con esa supresión se les ocasiona algunos perjuicios, por tener que estar a hora fija en sus empleos.

Como lo que se solicita nos parece que no ha de perjudicar en nada a la Compañía de Tranvías, esperamos que nuestro distinguido amigo el Sr. Director de dicha empresa, acceda a lo que se pide por nuestro conducto, en bien de esos obreros.

NOTICIAS

El "Spreewald".—El jueves de la semana pasada fondeó en el puerto de Las Palmas un vapor inglés, que resulta ser el "Spreewald", de la poderosa compañía alemana Hamburgo America, que fué capturado por los ingleses. El "Spreewald" era muy conocido en nuestro puerto.

Exploradores.—Se cita a los Exploradores de esta Tropa de Tenerife para que el jueves próximo concurren al edificio social con el fin de practicar diversos ejercicios y recibir instrucciones.

Telégrafos.—Leemos que durante la presente estación veraniega se ampliarán las horas de servicio telegráfico en la vecina ciudad de La Laguna.

Cine.—En un salón de la casa que en la Cuesta habita D. Rómulo González, funciona desde hace pocas noches un cinematógrafo, exhibiéndose preciosas películas, viéndose muy concurrido por los vecinos de aquel populoso barrio y por las numerosas personas que por allí se encuentran veraneando.

Prueba V. una sola vez la nueva marca de cigarrillos "Modernistas" de la acreditada fábrica "La Favorita" y se convencerá que son los mejores. De venta en todos los establecimientos y en el depósito Cruz Verde 21.

THE LONDON ASSURANCE

Compañía de SEGUROS de Londres

Fundada el año 1720

CAPITAL SUSCRITO, RESERVAS Y GARANTIAS EN 31 DE DICIEMBRE DE 1914

£ 5.495.401

Esta Compañía asegura en las más ventajosas condiciones contra siniestros causados por incendios, relámpago y explosión. Está autorizada esta Compañía para operar en España, por real orden de 9 de Agosto de 1909.

Tiene hecho el depósito que ordena la nueva ley de Seguros.

Agente en Tenerife del Departamento de Incendios,

Miguel Rodríguez Baeza

Dirección: Canales, 36.

TINERFENA

MANUEL HERRERA

Casa fundada en 1880

Santa Cruz de Tenerife

FABRICA: Imeldo Seris. No. 2 - DEPOSITO: Cruz Verde, 18.

Esta antigua y acreditada Fábrica de Tabacos, tiene el honor de participar a su distinguida clientela, haber puesto a la venta sus nuevos cigarrillos ovalados, sin emboquillar, que se denominan PREDILECTOS.

Llama la atención de sus clientes y del público en general, respecto a sus cigarrillos ovalados MARCONI, con boquilla de corcho y oro, RADIUM parafinados y REGIONALES cilindricos, los cuales están elaborados con todo el esmero que tiene acreditado esta casa, empleando en su confección las mejores ramas de tabaco, de la Isla de Cuba.

Los cigarrillos económicos TRIUNFO ovalados y cilindricos, se fabrican con tabaco de superior calidad.

En el interior de las cajillas encontrará el consumidor, una tarjeta de las que presentando 1.000, se obsequiará al portador con una ampliación fotográfica, marco y cristal de 40 por 60, para colocarla.

No facilitando el interesado una fotografía en buen estado, se le retratará, para hacer la ampliación.

PARA VERANEAR

Se alquila la casa que está junto al molino de viento que se halla casi al empezar la carretera de Güimar. Tiene aljibe y bastante comodidad.

Da razón D. Ramón Abreu, en la venta que está también en la carretera de Güimar.

Rosendo González

ALFONSO XIII, 79

Se hacen toda clase de trabajos de platería, joyería y bisutería.

Grabados y monturas para piedras preciosas.

Benigno Ramos

PRACTICANTE

Bragueros para las distintas clases de hernias, fiones móviles, deventraciones etc, de la importantísima casa

Gollin y C.ª, París

la primera del mundo en estas especialidades.

Se admiten pedidos hechos conforme a medidas remitidas por dicho representante.

Precios módicos.

Horas de 3 a 4 en la «Casa de Salud Operatoria de Nuestra Sra de Lourdes».

La Unión Marine

Compañía inglesa de Seguros Marítimos, de Transportes y de Valores

FUNDADA EN EL AÑO 1863

Y ESTABLECIDA EN ESPAÑA DESDE EL 1891

Capital social Pesetas 32.700.000

Siniestros y averías pagadas en 1914 12.989.233

Inversiones y efectivo disponible 22.012.143

Condiciones de seguros, liberales y primas módicas

Dirección de la Sucursal española en Madrid. Delegado en

Santa Cruz de Tenerife, Ramón Baudet, Plaza del Patriotismo número 1.—Teléfono 396.

Acepta el riesgo de guerra a primas económicas

Y en vez de dirigirse de nuevo a su mesa, penetró en el despacho del primer pasante.

La recién llegada volvió maquinalmente los ojos hacia la persona junto a la cual se había sentado. Esta persona era la señorita de Rhodé, que sin verla fijaba en su rostro sus apagadas pupilas y le preguntó:

—¿Dice usted, pobre niña, que viene del hospital?... ¿Qué ha tenido?

—Una pulmonía, señora, a consecuencia de un enfriamiento... Según parece, he estado muy enferma... Creyeron que me moría... y realmente, quizá hubiese sido mejor que no se hubieran equivocado—añadió la joven suspirando.

La ciega se estremeció al oír aquel suspiro de expresión desgarradora.

—¿Desea la muerte?—exclamó.

—No la deseo; pero si hubiese venido... creo que habría sido una dicha para mí.

—¿No siente usted cariño hacia su familia? ¿O acaso es ésta la que no quiere a usted?

—Por desgracia, señora, no tengo familia.

—Pobre niña!—dijo la ciega conmovida;—sin familia... solá... ¿Qué edad tiene usted?

—Diez y seis años, señorita.

—Diez y seis años—repitió la señorita de Rhodé, por cuya imaginación cruzó un sombrío pensamiento que hizo truncir sus cejas.

—Quién sabe—prosiguió la joven—si encontraré trabajo cuando me presente en el taller en donde estaba... Es muy probable que después de dos meses de ausencia me hayan reemplazado.

—Es preciso tener confianza en Dios, hija mía...

El joven cogió la carta, la desdobló y leyó en voz alta lo siguiente:

«Se ruega a la señorita Isaura-Paulina de Shodé, tenga a bien presentarse el miércoles próximo, 16 de enero, a las diez de la mañana, en mi notaría, para un asunto que le interesa.»

—Muy bien, señorita—añadió el escribiente devolviendo la carta a Teresa;—síntese y tenga la bondad de esperar. Han venido ya varias personas por el mismo asunto. En cuanto estén reunidos todos los interesados, avisaremos al pasante para que las conduzcan al despacho del señor.

Al hablar de los interesados, el escribiente indicaba con la mano otras cuatro personas sentadas en los bancos.

Teresa hizo sentar a su señorita, se instaló a su lado y miró a las personas indicadas, las cuales, como habían oído las pocas palabras que acababan de cruzarse, examinaban por su parte a las recién llegadas.

Habían dos hombres y dos mujeres. Los dos hombres, de los cuales uno podría tener unos cincuenta años y el otro treinta, debían pertenecer a la clase de comerciantes. Las dos mujeres, vestidas decente, tendrían, la primera, cuarenta años, y la segunda veintiséis o veintisiete. Ni unos ni otras se conocían.

Inclinóse la señorita de Rhodé hacia Teresa, y le preguntó en voz baja:

—¿Cuántos son los que esperan?

—Dos hombres y dos mujeres.

—¿Qué clase de gente?

—Oh! A la vista salta que no pertenecen a la de usted... Parecen burgueses modestos.

—¿Qué cosa más rara—murmuró la ciega;—¿por qué

B B B B B

Table listing various household items and their prices, categorized by material like Porcelana, Loza, Cristaleria, Aluminio, and Quincalleria.

Calle Barranquillo, No. 101

Línea de Vapores Fruteros de Otto Thoresen Servicio semanal directo entre Islas Canarias y Londres

Table showing departure dates for the month of June, listing days and destinations like San Mateo, Sardinia, Sevilla, and San Andrés.

Estos vapores reúnen inmejorables condiciones para el transporte de frutos, efectuando la descarga en el «Midle leon Wharf» el muelle más cercano al mercado de LONDRES.

SERVICIO INTERINSULAR por los vapores SANCHO, SAN SEBASTIÁN y SAN JUAN. Salidas regulares para La Palma, Gomera y Costa Norte de Tenerife.

SOCIEDAD "NAVEGACION E INDUSTRIA" DE BARCELONA

Servicio de correos entre Cádiz y Canarias, que efectúan los vapores Atlante, Reina Victoria, Delfin y Hespérides, con cómodas y lujosas cámaras, rápida marcha, luz eléctrica y excelente trato.

Clínica operatoria. J. Rodríguez López. Cirugía general. Garganta, nariz, oídos y ojos. Graduación de la vista. Laboratorio para análisis de sangre, de jugo heces fecales, reacción de Wassermann para el diagnóstico de la sífilis.

Yeoward Brothers Línea de vapores rápidos, FRUTEROS entre Liverpool Lisboa e Islas Canarias.

Junio 27 Andorinha Julio 4 Avocet

Atacando en el Dique NORTH COBURG el más cómodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir frutos durante los meses de invierno.

MILLER, WOLFSON & Co. Ltd. BANQUEROS 8, EDUARDO COBIAN, 3 (ANTES MARIN) Santa Cruz de Tenerife Islas Canarias

Casa de los Aliados English tea rooms Mrs. Siew 18, Cruz Verde, 18 COCINA ESPAÑOLA E INGLESA

Casa de Salud Operatoria de Nuestra Señora de Lourdes Robayna, 12 esquina a Gran Via (Barrio de los Hoteles) Director: DR. VEREMUNDO CABRERA

Diego López Daute Médico-cirujano Serrano, 44

Consulta de 10 a 12. Gratis para los pobres los miércoles y viernes, de 1 a 2.

No debe darse a los niños de pecho leche de vaca ni de cabra en verano porque, además de ser indigesta, se descompone tan fácilmente, que un día u otro les hace daño.

El GLAXO (la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, que nadie ha podido igualar), es en verano, el único y maravilloso alimento que los cría robustos y alegres.

TITANIC al mejor harina inglesa. Importador, Manuel F. Feria, Santa Cruz de Tenerife.

Se alquila en Guamasa (Ta-coronte) en el sitio denominado La Caridad, una casa con 7 dormitorios, jardín, agua y algunos muebles.

Espléndido regalo del Cigarrillo Ideal n.º 3

Sorteo del 1.º de Agosto 1 premio de Pesetas. 150 1 premio de Pesetas. 70 1 premio de Pesetas. 30 99 premios de 5 Pesetas. 495

Total Pesetas. 745 que se pagarán exactamente conforme a la lista oficial del sorteo de primero de Agosto próximo, correspondiendo por su orden a los que obtengan en ese sorteo los tres primeros premios y los 99 restantes de la centena del premio mayor.

Si en estas condiciones no fuma V. el cigarrillo IDEAL No. 3, será una prueba evidente de que da V. más valor a cromos y estampas que, en sí, nada valen, y desprecia el poderse encontrar a primeros de mes, con algunos duros en su bolsillo que podrán servirle de mucho.

Ramón Martín Espino MÉDICO-CIRUJANO Valentín Sanz, Núm. 7 Consultas de 11 a 1, San José, 38. Martes, Jueves y Sábados gratis para los pobres, de 4 a 5.

Traslado El antiguo y acreditado Taller de calzado de Don Juan Alonso Rodríguez, se ha trasladado de la calle de Nicolás Estévez, número 3, (antes Botón de Rosa) a los bajos de la casa-habitación de D. Anselmo de Miranda, calle Imeldo Seris, número 39.

Se alquila uno de los pisos del edificio Elder Dempster (Tenerife) Ltd., en cuya casa darán razón.

Se alquila el precioso hotelito del Paseo de las Asuncionistas, núm. 9. Informes en el mismo hotel.

ACADEMIA MERCANTIL Teneduría de Libros Cálculo Mercantil Correspondencia comercial Enseñanza práctica bajo la dirección de

D. José María Delicado Oficial 1.º del Banco de España Clase general y clases particulares, ofreciéndose también este señor para todos los trabajos relacionados con la Contabilidad.

Semillas de Tomates clase selecta se vende en casa de Manuel Cruz, San José, 8.

Banco Vitalicio de España Compañía Anónima de Seguros

Table showing financial data for Banco Vitalicio de España, including capital subscribed, capital disbursed, and reserves.

Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, así como vitalicias inmediatas o diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

Representaciones en toda España DOMICILIO SOCIAL: Rambla de Cataluña 18 y Cortes 603. BARCELONA

Delegados: EN SANTA CRUZ DE TENERIFE Señores Viuda e hijos de Juan La-Roché. EN LAS PALMAS Sres. Hijos de Juan Rodríguez y González.

DISCURSO pronunciado por Don ALEJANDRO LERROUX en el Teatro Municipal, la noche del 25 de Mayo de 1915. Un folleto de 38 páginas, 20 céntimos

Enviando cinco céntimos más se remiten por correo. De venta en la imprenta García Cruz, calle de San José, núm. 36. IMP. GARCIA CRUZ, San José, 36 A CARGO DE MANUEL F. GARCIA CRUZ

me habrán convocado al mismo tiempo que a estos desconocidos? —Si fuese para alguna herencia, señorita...—insinuó Teresa. Por los pálidos labios de la ciega vagó una sonrisa triste. —Una herencia! —repetió. —Ah, mi pobre Teresa, no tengo de quién esperar! —Caramba!... ¿Eso quién lo sabe? —Nunca he dado calor a las locas esperanzas... El desengaño sería terrible... y la vida de privaciones que el destino nos ha impuesto, nos parecería mucho más dura... —Bien sabe Dios, señorita, que no es por mí por quien desearía mejorar de fortuna!—replicó Teresa.— Yo me considero feliz así... Si algo ambiciono, es por la señorita... nada más que por la señorita. —Lo sé...—murmuró la ciega.—Conozco perfectamente su cariño y su adhesión... Y la mano de la señorita de Rhodé buscó, para estrecharla con efusión, la de su fiel sirvienta. Los dos hombres cuya presencia hemos indicado, consultaban a cada momento sus relojes y parecían muy impacientes, por tan larga espera. Uno de ellos, no pudiendo aguantar más, dejó su asiento, y acercándose al joven escribiente a quien vimos levantarse para recibir a la ciega y a Teresa, le preguntó: —¿Aun no estamos todos, caballero? —No, señor... Nuevamente se abrió la puerta de la notaría mientras el escribiente contestaba a la pregunta anterior, y en su marco apareció una joven de unos diez y seis años, alta, delgada, muy pálida, andando con trabajo y tan dé-

bil al parecer, que a los dos o tres pasos hubo de apoyarse en una mesa que encontró al alcance de sus manos. A pesar del frío riguroso que hacía, iba poco abrigada. Un vestido de lana negra, bastante usado, y una pequeña toquilla de punto puesta sobre los hombros, y anudada por detrás a la cintura, defendían a medias su raquítico cuerpo del aire glacial del día. Sedosos cabellos, de un rubio dorado, se escapaban de la humilde capucha que cubría su cabeza. A pesar de la palidez casi livida de su rostro, del ancho círculo morado que rodeaba sus ojos, las facciones puras y encantadoras de la joven inspiraban simpatía y admiración. El escribiente, al ver que se tambaleaba, corrió hacia ella, la cogió del brazo y la condujo a un asiento colocado junto al banco en que estaba sentada la ciega. —¿Estáis enferma, señorita?—le preguntó éste. —Sí, todavía lo estoy un poco...—contestó la joven; —débil sobre todo... acabo de salir del hospital. —Del hospital! —repetió el escribiente sorprendido. —Sí, señor... hace dos meses que estoy allí; pero ayer recibí una carta en que me citaban para hoy en la notaría del señor David... y he venido... aunque con mucho frío... Aunque débil y cansada, la voz de la niña era muy dulce y, hasta cierto punto, musical; era una voz que llegaba al alma. Al oír la, la ciega, dominada por una emoción repentina, volvió la cabeza. —¿Tiene usted la bondad de enseñarme la carta, señorita?—repuso el escribiente. —Hela aquí, caballero... —El joven la recorrió con la vista. —Está bien señorita...—dijo;—hágame el favor de esperar... pronto vuelvo.